

Le traitement suivait son cours. Les douces aimées ne le trouveraient pas mieux; elle ne remarqueraient en lui aucun changement; cependant il se sentait plus fort, beaucoup plus fort.

Et l'on aurait dit qu'une gaieté se distillait de la plume, que les phrases réticentes riaient.

L'excursion au futur hospice fut pleine de charme; les terrassiers étaient au travail, la terre un peu dure encore se laissait manier tout de même. Tout serait prêt. Sa Seigneurie pouvait être tranquille. La chapelle et l'asile, l'hospice et l'hôpital s'élèveraient ensemble. On poserait le même jour la première pierre des quatre édifices.

Du plateau se découvrait un horizon agréablement varié.

— Le lieu est vraiment bien choisi, dit Mme Faroll.

Ghislaine était prise par l'âpre beauté du décor. Elle rêvait devant ce paysage de légende comme Philippe lui-même avait rêvé, et il lui semblait qu'elle montait plus haut, toujours plus haut dans la lumière. Le devoir austère auquel elle se vouait se parait de magnifiques couleurs; tout se faisait clarté et beauté devant ses yeux éblouis. Son bonheur était si grand qu'elle tremblait de ne pouvoir l'êtreindre.

Le 8 mars au soir, les voyageurs arrivèrent. Philippe était gai; son visage avait perdu sa pâleur malade, et bien qu'il rapportât ses lunettes et sa béquille, il se déclarait enchanté de sa cure.

— Très chère, dit-il à Ghislaine, votre belle terre de France est une terre bénie.

Il embrassa sa soeur et les deux petits; il baisa la main de sa fiancée et celle de Mme Faroll.

— Je ne saurai jamais, Madame, payer ma